

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES.—Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 489 POR LA TARDE.—AÑO XIII.

MADRID, MIERCOLES 4 DE ENERO DE 1860.

TIRADA DE 21,200 EJEMPLARES.

BOLETIN DE LA GUERRA.

NOTICIAS DE LA PRIMERA EDICION.

El orden en que marchará el ejército sobre Tetuan será, según un corresponsal, el siguiente:

«En la playa de los Castillejos acampará el cuerpo de ejército del general Zavala, que se convertirá en este caso en division de vanguardia, y entre este cuerpo de ejército y el del general Ros de Olano, que hasta ahora es el mas avanzado por nuestra izquierda, se interpondrá la division de reserva que manda el conde de Reus. El cuartel general, y por lo tanto el general en jefe, vendrá á ocupar el centro de este gran campamento, quedándose el cuerpo del general Ros de Olano en la misma posicion que tiene en el dia, lo mismo que la division que manda el general Echagüe, que, como se ha dicho, quedará guarneciendo la línea de fortificacion que tenemos frente á Sierra Bullones.»

Los cuerpos que forman nuestro ejército de Africa rivalizan en valor y en deseos de distinguirse. Todos quieren hallarse en el puesto de mayor peligro y todos se glorian de haber sostenido lo mas rudo del combate. A la *Gaceta militar* escriben del campamento haciendo notar la brillante cooperacion que prestó á las compañías de Córdoba, atacadas en el reducto *Rey Francisco* en la accion del 9, el batallon cazadores de Figueras, que cargó á la bayoneta al enemigo que ya se hallaba en la contrascarpa, persiguiéndole hasta el bosque, y en cuyo ataque tuvo cinco oficiales heridos. Tambien nosotros debemos recordar el arrojo y decision que ha manifestado en cuantos encuentros ha tomado parte el regimiento del Rey, y principalmente en la accion del 13, en la que se distinguió de una manera notable, si bien igualmente á costa de sensibles pérdidas; pero estas, lejos de entibiar el ardor de nuestros soldados, les presenta cada cuerpo como un legítimo título de orgullo, pues ellas demuestran la gloriosa participacion que les ha cabido en el triunfo.

Entre los despojos cogidos despues de la accion del 23, habia un morral con unas seis libras de pólvora inglesa para cargar á granel, varios cuernos pequeños con aceite, algunas bolsas para balas, muchas epingardas y gomas, y no pocas amuletos formados con pieles, paletós, pequeñas medallas ó bolsitas de huesos. A uno de los cadáveres se le encontró la siguiente oracion:

«Alabado sea Dios, escucha las oraciones. ¡Oh Mohammed, da paz á los muertos! Instruccion para los hijos de Ali, nuestro jefe y señor: 22 cánticos en honor de Mohammed Benetsur el Deluach y 3 genuflexiones; 18 cánticos en honor de Ehue el Tahbok; 22 cánticos en honor de Alanes y 36 cánticos en honor de Elbachuat. Salud.»

En Cádiz tuvo lugar el dia 30 la solemne funcion para bendecir las armas y banderas á los dos batallones del regimiento de Iberia que marchan á campaña. A las diez dió principio

el acto, con asistencia de los generales Rios y Rebagliato, gobernador civil, alcalde y una diputacion del Ayuntamiento; tambien asistió el Excmo. Sr. Auditor del distrito. Los batallones se colocaron en las naves de la iglesia catedral.

El señor obispo celebró misa de Pontifical, bendijo despues las espadas de los jefes y las banderas á las que colodó unas lucidas coronas celestes con la imagen de la Virgen. El señor obispo, colocándose en un sillón junto á las gradas, exortó á nuestros bravos soldados, inculcándoles el santo temor de Dios, el amor á la patria, animándolos á la defensa de tan caros objetos. Dos señores canónigos y beneficiados colocaban entretanto á los soldados escapularios benditos.

La funcion fue suntuosa y perfectamente dirigida por el maestro de ceremonias beneficiado Sr. Molina y Ovia, que ademas se ha ofrecido al teniente vicario castrense, para cuando le crea útil en la guerra de Africa en consonancia con su ministerio. Concluida la funcion dió el señor obispo á las tropas la bendiccion papal y en seguida desfilaron en columna de honor por ante su palacio.

Un numeroso pueblo concurrió á tan solemne acto, victoreando á aquellos 1,400 valientes que van á compartir con sus hermanos las glorias de la campaña.

Anuncia el *Diario de la Coruña* que el señor don Antonio Minch, empleado en el archivo general de Galicia, se ocupa hace ya tiempo en la formacion de un índice ó manual de los protocolos de escribanos que dieron fe de escrituras y contratos públicos en las cuatro provincias de este antiguo reino, desde mediados del siglo XVI hasta nuestros dias.

El estado sanitario del ejército de Africa es el mismo con corta diferencia, en cuanto al número de enfermos; pero mejor en cuanto á la intensidad de las enfermedades.

Entre las tiendas del campamento destruidas en la última noche de vendabal, se cuenta una marquesina del general Zavala, que ha tenido que trasladarse á una cónica, y que con su Estado Mayor pasó la Noche-buena una noche malísima.

Las fuerzas sutiles de la marina se han dividido, y en cuanto el mar lo permita saldrán 10 cañoneras, desde la 11 á la 20 inclusivas para Algeciras, encargándose de su mando D. Eduardo Rovira.

Se sabia en Málaga á la fecha de las últimas noticias, el regreso á Algeciras de la escuadra que atacó el 29 las obras recientemente construidas por los marroqueses en la embocadura del río de Tetuan; pero se decia que al volver á las costas de España, el objeto de nuestros buques era el de tomar á su bordo la division del general Rios, para desembarcarla en aquellos parages y dividir de esta manera la atencion del enemigo. A la salida del correo, este rumor no se habia confirmado aun.

De una carta del campamento escrita el 26 copiamos el siguiente párrafo:

«El tiempo sigue malo; anoche se despejó la atmósfera; pero hoy apenas calmó el fuertísimo N. O. que reinaba al amanecer, comenzó esa lluvia mansa que tanto estropea los caminos y las tiendas de campaña. A la hora en que escribo, sin embargo, el barómetro que marcaba variable ha subido algo, inclinándose al buen tiempo.»

«Los marinos creen que el temporal que sufrimos sea efecto del gran temporal que en el Océano ha reinado y que se ha dejado sentir mucho en la bahía de Cádiz.»

Mañana probablemente según la *Gaceta militar* saldrá para su destino el batallon de cazadores de Tarifa, en la actualidad de guarnicion en esta corte y el cual, como hemos dicho ha sido designado para formar parte de la division del general Rios.

Dícese que el capitán del buque apresado con las 14,000 bayonetas para Marruecos se ha arrojado al mar.

Entre los cadáveres de los infelices moros que en la accion del 25 último se tiraron al mar y que van devolviendo las olas se encuentran, según un corresponsal de la *Gaceta militar*, algunos que tienen cortadas las orejas, y lo que es aun mas particular, algunas de estas se hallan en las bolsas de las municiones que se han cogido juntamente con otros efectos de guerra en el campo de la accion.

Los habitantes de la isla de Cuba están demostrando que cuando el grito del patriotismo resuena en la Peninsula, saben responder á él del modo mas decidido y entusiasta. Los ayuntamientos, las corporaciones y particulares, todos han empezado á ofrecer donativos para la guerra. Cual ofrece sostener una compañía de soldados; cual abre suscripciones para reunir cantidades considerables para atender á los gastos extraordinarios que dicen irrogarse al Estado con aquel motivo.

El *San Antonio* sigue detenido en Vigo á causa de su avería. Habian desembarcado los voluntarios que conducia.

Creemos que los tercios vascongados, en vez de ir á Ceuta, se instruirán en Algeciras á las órdenes del general Rios.

El teniente coronel de infantería D. Milon Andrés y Rodriguez, jefe del provincial de Zaragoza, que se halla de guarnicion en Pamplona, ha sido destinado con igual empleo al batallon cazadores de Llerena.

Ayer entró en Málaga procedente de Ceuta, el vapor *Ebro*, conduciendo á su bordo 239 heridos.

Tambien fondearon, ayer en dicho puerto, dos vapores procedentes de Alicante y Barcelona, con viveres para el ejército.

Segun el corresponsal del periódico inglés *El Herald* en el campo marroquí, el ejército español va quedando en cuadro y es un dolor el ver á los españoles poner pies en polvorosa ante los siempre victoriosos moros; manda á los marroqueses, el uno de los mas acreditados vendedores santones, Sheriffe Hadgi Abdaslem Ben El Hadgi; el Arabe El Huzanny se dedica á organizar aquellas tropas irregulares; á las inmediaciones de Tanger está acampado Muley-Abbas; Tetuan se encuentra solidamente fortificada y ha recibido un refuerzo de 300 artilleros; el entusiasmo por la guerra no puede ser mayor, y por último, la tribu de Beni Sona que fue la primera que emprendió la fuga en la accion del 25 de noviembre, ha sido despedida á su casa. Tambien debe despedir á la suya el *El Herald* á su corresponsal marroquí.

La corrida de becerros celebrada en Murcia el 27 del pasado á beneficio de los hijos del término municipal de la misma que pelean en Africa, ha dado un líquido de 15,000 reales.

Terminada ya en esta corte la organizacion de dos compañías de Administracion militar que se habian mandado formar con destino al ejército de Africa, se les ha comunicado el orden de salir para Alicante, donde se embarcarán sin demora.

La corporacion municipal de la ciudad de Andújar, ha acordado repartir seis pensiones vitalicias de á tres reales cada una en favor de los soldados hijos de aquella poblacion, que resulten inutilizados ó heridos gravemente en la campaña de Africa, y de las viudas ó padres de los que perzcan.

Los retratos ó si estos no pueden adquirirse, los nombres de los oficiales, naturales de Andújar que mueran combatiendo en el suelo africano, serán colocados en la sala de sesiones del ayuntamiento de Andújar. El primero á quien ha cabido este honor es el subteniente de Borbon D. Eduardo Mesia y Cuadros, que murió batiéndose heroicamente en la accion del 30 de noviembre.

Los cuerpos de voluntarios de infantería y caballería de la Habana, remiten 30,000 pesos para gastos de guerra, y en la misma proporcion hacen donativos cuantiosos todas las corporaciones.

Tenemos el disgusto de anunciar el fallecimiento del coronel Lago, jefe de una de las medias brigadas del ejército de Africa, acontecida de muerte natural.

Como son tantos los donativos que se han hecho hasta ahora, y como desgraciadamente los heridos que hemos tenido hasta el dia, no han de ser los últimos, parece que el general en jefe ha consultado al gobierno sobre la conveniencia de constituir con todos ellos un fondo común y repartirlos al final de la campaña, distinguiendo oportuna y equitativamente entre inútiles, heridos vueltos al servicio y padres, hermanas ó viudas ó impedi-

dos ó pobres de solemnidad de los muertos en el campo del honor.

La escuadra española que tenemos en las aguas de Marruecos, prescindiendo de los seis vapores de guerra y lanchas cañoneras agregadas al ejército, se compone del vapor *Vaspo Nuñez*, que es el buque almirante, del navio *Rey Francisco*, del vapor *Santa Isabel* que le remolca, de las hermosas fragatas de hélice *Princesa de Asturias* y *Blanca*, de la *Villa de Bilbao*, del *Vulcano* y dos vapores mas de guerra, uno de los cuales remolca á la *Villa de Bilbao*.

Los temporales han causado ayer ligeras interrupciones y trastornos en algunas de las líneas telegráficas.

Anoche á última hora oimos asegurar que existia ya en el ministerio de la Guerra, la lista de los jefes y oficiales muertos y heridos en la batalla del Castillejo; con dolorosa emocion oimos citar entre los heridos, nombres de amigos muy caros.

Parece que los jefes y oficiales muertos, son siete, y los heridos de las mismas clases, sesenta y ocho; de estos últimos, casi todos tienen heridas leves por fortuna. Dios habrá recibido en la gloria eterna á los valientes que han sucumbido en defensa de la honra de su patria y concederá un pronto restablecimiento á los que han derramado su sangre por la causa santa de la justicia y del derecho.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* publica una real orden dando las gracias á D. Juan M. Manzanedo, vecino y del comercio de esta corte, por haberse ofrecido á costear de su patrimonio; y desde el dia de la declaracion de guerra al imperio marroquí, que tuvo lugar el 22 de octubre próximo pasado, hasta la terminacion de aquella, el sostenimiento en todos conceptos de manutencion, equipo, armamento, prestancias, y en una palabra, de cuanto haya menester para el desempeño del servicio, á una compañía de 100 plazas de las que se designen, incluso el haber de sus oficiales. Su magestad ha aceptado el ofrecimiento del señor Manzanedo, fijando el coste de la compañía que desea sostener en la cantidad de 30,223 reales.

Ayer se recibió y hoy publica la *Gaceta* el parte detallado del combate ocurrido el dia 25 de diciembre, al frente de las posiciones ocupadas por el tercer cuerpo de ejército. El parte dice asi:

Ejército de Africa.—Estado Mayor general.—Excmo. señor: La celebracion de la Noche-buena se verificó en este campo en la del 25 con la alegría y expansion que tanto la caracteriza en nuestro pueblo; pero el aspecto de fiesta y el bullicio de los campamentos debian naturalmente llamar la atencion del enemigo, prevenido ademas por los renegados que cuenta entre sus filas. Esta consideracion fue causa de que se redoblase

44 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

baja, que este escuchó con la misma deferencia y el mismo respeto que antes.

Apuntaba apenas el dia en el valle del Lautaret cuando salieron los viajeros de la hostedería; Martin Simon, cabalgando en un gran caballo, algo pesado, pero tranquilo y de pie seguro, iba delante embozado en una ancha capa de lana para resguardarse del agudo frío de aquellas elevadas regiones. Ernestina y Marcelino tuvieron á poco que imitarle y se rebobaron tambien en sus capas húmedas todavía por la tormenta de la víspera. El caballero de Peyras, conociendo la necesidad de doblegarse á las circunstancias y grangearse el afecto de su desconocido protector, llevó la complacencia hasta el extremo de acercarse fraternalmente á sus labios la calabaza de aguardiente que le ofreciera el montañés, y la volvió despues de tragar algunas gotas del contenido. Martin Simon pasó ligeramente el dedo por el orificio del cacharro, y despues de echar un gran trago á la salud de Mlle. de Blanchefort, quien le dió gracias sonriéndose, dió el buen hombre un par de tonazos á su cabalgadura, castañeteó los dedos alegremente y dijo á sus compañeros con la sonrisa en los labios:

«En, valor, hijos míos que todo irá perfectamente.»

Este aire de confianza no dejó de hacer su efecto en nuestros jóvenes. Respiraban en su

LA MINA DE ORO.

nuevo amigo cierta autoridad misteriosa que les infundía ánimo, y ya le conocian lo suficiente para estar seguros de que no haría promesas sin la posibilidad de realizarlas. ¿De dónde procedía esta autoridad? Este era el problema; pero por lo mismo que su origen parecía misterioso, y no se le podian señalar límites precisos, se fiaban ciegamente. Al ver á Martin Simon prodigar el oro con tanta indiferencia y ofrecer su proteccion con tan orgullosa tranquilidad el caballero de Peyras habia pensado al pronto que era su guía un gran pe sonaje que por capricho ó por otro motivo, queria guardar el incógnito; pero muy luego desistió de esta conjetura. Tenia el montañés una sencillez de modales, una franqueza rústica que no podian ser afectadas; su lenguaje anunciaba una educacion mas sólida que brillante, y sus ideas, aunque revestidas de cierta nobleza, no revelaban ese carácter que pertenece á las razas aristocráticas. Así que, el caballero cansado de hacer suposiciones absurdas, aprovechó la primera ocasion de acercarse á él y comenzó á hacerle preguntas indirectas para penetrar su secreto.

Pero el otro estaba prevenido, y sin duda antes de revelar á su compañero de viaje lo que aparentaba ocuparle, habia resuelto estudiar su carácter y cerciorarse de si era digno de su confianza. Con esta intencion meditó todas las preguntas de Peyras é invirtiendo los papeles con destreza preguntó á su vez.

48 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

luminoso era lo único que del cielo se podia descubrir; una niebla húmeda y helada circundaba á los viajeros y oscurecía mas la atmósfera. El rumor del torrente, mil veces repetido por el eco, ahogaba el sonido de la voz y el ruido del paso de los caballos. Pendian picos de rocas, pedazos de hielo de una elevacion prodigiosa, y amenazaban á los pasajeros con una caída terrible. El torrente engrosado por la tempestad, habia ensanchado su cauce, y salpicaba ligera espuma hasta los mismos pies de los caballos; todos estos aterradores objetos eran en verdad muy capaces de infundir terror á una niña como Ernestina de Blanchefort, acostumbrada á escenas pacíficas y á las dulces sensaciones de la vida civilizada.

Así la joven viajera se sintió pronto penetrada hasta el corazón del frío que reinaba en el desfiladero, y lanzó una mirada inquisitiva á Marcelino para asegurarse de que acudiría á su socorro en caso de necesidad; pero tambien el caballero estaba dominado por esa inexplicable sensacion que experimentan los hijos de la vida cortesana en presencia de los grandes cuadros de la naturaleza. Notó no obstante la conmocion de su amada, y se acercó á sostenerla, dirigiéndole algunas palabras que el ruido de la cascada hizo ininteligibles. Afortunadamente duró poco esta debilidad: Ernestina se reanimó; sonrióse para dar gracias á Marcelino, y la caravana continuó su marcha.

Martin Simon no habia observado esta es-

LA MINA DE ORO.

tico. Cuando entró de nuevo, dió gracias al prior por su diligencia.

«Señor Martin Simon, dijo el anciano con el mayor respeto, sois uno de los bienhechores de nuestra casa, y sabeis que aquí tenemos mas derecho que nadie á la obediencia.»

«Mil gracias, padre; pero no echeis en olvido mis encargos. Detened á esa gente todo el tiempo que podais, y si os preguntan, es forzoso que no desmintais el cuento que anoche me oisteis sobre mis supuestos sobrinos.»

«Mirad, señor, dijo el hospitalario casi avergonzado, que me mandais confirmar una mentira. Toda la noche he pasado en oracion para hacer penitencia del asentimiento que me vi obligado á dar á vuestras palabras.»

«El fin justifica los medios, repuso Martin Simon sonriéndose: se trata de una buena obra, reverendo padre, y no debéis arrepentiros de tener parte en ella.»

El monje le asió del brazo y le apartó algunos pasos, para murmurar á su oído con voz reconcentrada:

«No pretendais engañarme con un sofisma, he cometido una falta grave, hijo mio, favoreciendo una mentira; pero acordaos del motivo que me impulsa á afrontar el pecado, acordaos, hijo mio, de que si con riesgo de mi alma, intento captarme vuestro favor, es porque espero que en el momento en que Dios os llame á su seno, querreis dejar en don á esta piadosa casa...»

Escapósele á Martin Simon un grito de impaciencia.

la vigilancia durante la noche, y al amanecer del 26 por si intentaba algun ataque contra nuestras líneas; y en mal hora para él, estas precauciones no fueron innitadas.

Al romper el día 26, y poco después de empezar las grandes guardias del tercer cuerpo de ejército el servicio de descubierta, los moros, que durante la noche se habían emboscado en las fuertes posiciones que circundaban aquel campamento, se presentaron en fuerzas considerables y casi sobre los mismos puntos avanzados, intentando envolver el flanco de la línea atrincherada por la parte del Este.

El general Turon, comandante general de la primera división de dicho cuerpo, acudió instantáneamente con las fuerzas de su mando á rechazar la acometida, disponiendo al propio tiempo que daba aviso de lo ocurrido al teniente general Ros, comandante en jefe del mismo, que los brigadieres Cervino y Mogrovejo, con tropas de sus respectivas brigadas, contuvieran al enemigo, marchando el primero sobre la izquierda, y el segundo con el mismo general Turon sobre la derecha, y le arrojaran de las posiciones que había ocupado. Prevenido á este tiempo por el fuego, dispuso el general Ros que tomara las armas la segunda división al mando del general Quesada, y que marchase rápidamente por la estrema izquierda sobre el camino de Tetuan.

En su movimiento encontró este general un grupo como de 400 moros, que habían avanzado por la playa para emboscarse en una de las cañadas que descienden al mar.

El batallón cazadores de Barcelona y dos compañías del regimiento de Africa, que marchaban por dicho punto con el general Quesada y brigadier Otero, los cargaron á la bayoneta sin detenerse y con la mayor bizarría, causándoles considerables bajas que no es posible calcular; pero dejando de ellas en nuestro poder 40 muertos y muchas armas y pertrechos de guerra.

Entre tanto la primera división hacia retroceder sobre la derecha con no menor arroyo las fuerzas marroquíes, cargando el segundo batallón de Zamora con notable decisión sobre las posiciones que por esta parte había ocupado el enemigo. El fuego se generalizó bien pronto en toda la estensa línea del campo, prolongándose tambien aunque con menor intensidad por la línea de los reducidos que cubria el primer cuerpo, y mediando hechos de señalado valor por parte de las tropas y acertadas disposiciones parciales de los generales y jefes de brigada.

Persuadido de que el enemigo seguiria ya reanunciando sus ataques contra el tercer cuerpo, pues aunque presentaba algunas fuerzas por la derecha, solo era con el objeto de llamar la atención hacia aquel lado, me trasladé á nuestra izquierda mientras esto acontecia, mandando antes á disposición del general Ros la primera compañía de artillería de montaña para reforzar á la de la misma clase; pero de piezas rayadas, perteneciente á aquel cuerpo de ejército que se hallaba en fuego desde el principio del combate: aquella fue primeramente situada en la estrema izquierda, trasladando mas tarde cuatro de sus seis piezas á otra posición mas á la derecha. Otra batería de montaña pasó á situarse á la izquierda del reducido España, y una montada del segundo regimiento, de cuatro piezas rayadas, entre este reducido y el de Cisneros: ademas coloqué á mi inmediación en el ángulo saliente del campo atrincherado, dos piezas rayadas del regimiento á caballo, y en la playa, dispuestos á ser utilizados si las cir-

cunstancias lo exigiesen, dos escuadrones de lanceros y dos de husares.

Mientras tanto el enemigo, que por un momento había hecho indicación de dirigirse sobre la derecha hacia el reducido de Rey Francisco, se volvió de nuevo sobre la línea del tercer cuerpo á reforzar su ataque; pero recibido por el nutrido fuego de la infantería, y alcanzado en todas partes por el que vomitaban las baterías, entró el desaliento y la dispersión en sus filas, huyendo precipitadamente hacia sus bosques y montañas, donde aun le persiguieron en una enorme distancia las granadas de la sección de á caballo, terminando por completo el fuego hacia las tres de la tarde.

Las pérdidas experimentadas por nuestras tropas en este día, consisten en 8 individuos de tropa, muertos; 2 jefes, 5 oficiales y 72 individuos de tropa, heridos, de los cuales 9 son pertenecientes al primer cuerpo; 2 jefes, 8 oficiales y 46 individuos de tropa contusos. El enemigo sufrió considerables bajas, tanto al ser cortado, como por efecto del aprovechado fuego de la infantería y artillería, pudiendo calcularse en 700 á 800 hombres entre muertos y heridos.

Debo manifestar á V. E. que quedé altamente satisfecho de la decisión y arrojo de las tropas: que lo estoy muy especialmente de las energías y bien entendidas disposiciones del teniente general Ros, de quien no puedo menos de hacer el elogio á que se ha hecho acreedor en este día, por lo que le recomiendo á la consideración de S. M.

Recomiendo del mismo modo á los generales Turon y Quesada, que dieron pruebas de entereza, de serenidad y valor obrando segun las circunstancias como generales y soldados; á los jefes de brigada brigadieres Cervino, Mogrovejo, Otero y Moreta, que tambien cumplieron y secundaron las disposiciones de sus generales respectivos, y por último, al jefe y oficiales del cuerpo de Estado Mayor y ayudantes de los generales, de quienes me ha hecho un especial elogio el teniente general Ros, y cuyo digno comportamiento tuvo ocasion de apreciar por mí mismo durante el combate.

Dios guardé á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento frente á Ceuta 29 de diciembre de 1859.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. Sr. ministro de la Guerra.

El valiente é ilustrado jefe don Carlos Tassara, teniente coronel del regimiento de husares de la Princesa, fue herido en la acción del 1.º del actual, como los dos comandantes, dos capitanes y tres tenientes del mismo cuerpo.

Se ha observado por los facultativos, que así que salen de Ceuta los heridos, mejoran considerablemente, lo cual se cree sea efecto de lo pantanoso que es el citado puerto.

El coronel D. Juan Guerra y el teniente coronel D. Carlos García y Tassara, que habían obtenido la encomienda de Carlos III el primero y la cruz de San Fernando el segundo, por su brillante comportamiento en la acción del 9 del mes anterior, han sido heridos, peleando bizarramente, en la batalla de los Castillejos.

El bizarro general conde de Paredes, que tantos méritos distinguidos cuenta en esta campaña, ha sido propuesto para la cruz de San Fernando, por el señalado y especial que contrajo en la acción de guerra ocurrida el día 9 de diciembre último, combatiendo con

gran denuedo y notable pericia al frente del segundo cuerpo de ejército.

El Monte pio Universal ha dirigido á la comisión encargada de promover una suscripción nacional con motivo de la guerra de Africa, la comunicacion siguiente:

«Tenemos la honra de manifestar á ustedes que deseamos contribuir al patriótico y filantrópico objeto que se propone esa junta, con la suma de veinte mil reales que pueden hacer figurar como suscripción de los fundadores del Monte pio Universal, y realizar cuando gusten en la caja de esta compañía.

»Con este motivo ponemos nuestros servicios y los de nuestras oficinas á disposición de esa junta; la cual, si los cree útiles, podrá valerse de ellos:

»1.º Para que en nuestras oficinas se ejecuten todos los trabajos de secretaría y de contabilidad que disponga la junta.

»2.º Para que nuestros numerosos representantes en las capitales de provincia y de partido se empleen con autorizacion de la junta en promover y recaudar las suscripciones.

»Y 3.º Para trasladar á Madrid sin quebranto alguno, los fondos que se recauden en las provincias, los cuales pondremos á disposición de la junta.

»Por último, ponemos á disposición de la misma los salones de nuestras oficinas por si hallase conveniente utilizarlos para celebrar sus reuniones.

«Tenemos el honor de ser con la mas distinguida consideracion de Vds. seguros ser videntes Q. B. S. M.—El marqués de Benemejé y de Sistol.—Amalio Ayllon.—Por poder del señor marqués de San José, el marqués de Benemejé y de Sistol.—El baron de Otos.—Domingo de Ibarrola.»

LA CORRESPONDENCIA.

En todos los países regidos constitucionalmente hay necesidad de que las personas que están llamadas á ejercer sus derechos políticos, no sean coartadas en esa preciosa facultad por bastardas sugerencias de banderías, porque ademas de falsearse por su base el sistema representativo, el descrédito acompañaria la ruina y desaparicion de la mejor de nuestras conquistas.

Así lo ha comprendido el digno gobernador de esta provincia, señor marqués de la Vega de Armijo, quien con una rectitud y elevacion de miras que le honran, se propone que las listas electorales para diputados á Cortes que se están rectificando, y que deben publicarse muy en breve, sean la significacion verdadera del espíritu y la letra de la ley electoral vigente. Para ello no escasea diligencia ni fatiga alguna, y á cuantas personas pueden ilustrarle para conocer las capacidades y demás electores clasificados en el artículo 14 de la ley, las consulta, apeteciendo el acierto para que no se renueven quejas de lo pasado. De esta manera comprendemos que la autoridad debe obrar sin que pasión mezquina le guie, resplandeciendo en sus actos la verdad y la justicia.

Pero nuestros lectores deben comprender que á pesar de todo aun pueden aparecer algunos defectos en las listas, y mayormente en esta capital por su considerable poblacion y circunstancias especiales que encierra. Demás estará que haya un formal empeño en que todos los que paguen la cuota de cuatrocientos reales figuren en las listas; acaso se omita alguno por contribuir fuera de ella, ó no satisfacer en Madrid la suficiente; por es-

tar los bienes sobre que recae la contribucion á la industria que ejercen figurados á mas de un nombre, al de sus mujeres, ó por no haber tampoco los nuevos poseedores manifestado la adquisicion para las adiciones procedentes en los oficinas provinciales.

Nosotros creyéndonos intérpretes de la voluntad del digno gobernador, escitamos á los electores á que promuevan en el plazo de la exhibicion de las listas los recibos y datos que justifican su derecho; porque tambien algo se debe esperar de la gestion individual para que se consolide en España el amor á las instituciones representativas.

Por real órden de 18 de diciembre último, se han refundido en una sola administracion general, las dos de Rentas que habia en las islas Filipinas, confirmando en la plaza de administrador general á D. Victoriano Jareño, y estableciendo la plantilla de toda la administracion, que importará anualmente 18,600 pesos.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba, participa con fecha 12 de diciembre próximo pasado, que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

En el mes de noviembre último, se recaudaron en las cajas del Tesoro por todos conceptos 233.702.384,48 rs., ó sean 9.461,454 reales 80 céntimos mas que en igual mes del año anterior.

El miércoles último compareció en el tribunal de policía de Lambeth, Londres, James Burden, carpintero, que al ir á componer una ventana en casa de la señorita M. Smith, joven en estremo hermosa, la agarró por la cintura; pero logró escaparse. El acusado fue condenado á 100 rs. de multa.

Una compañía de titiriteros ingleses, compareció ante el tribunal de policía del Támesis el miércoles, por componerse de acróbatas que funcionaban en la calle, y de rateros que robaban á los espectadores.

El Manchester Guardian anuncia que Juan Scholes asesinó á su mujer en la Noche-buena después de la cena.

Leemos en el Inverness Courier que las enfermedades nerviosas toman un incremento alarmante en especial entre las señoras de las islas de Shetland porque usan inmoderadamente del té.

Miras sobre el trabajo y el oro es el título de una obra publicada en la semana anterior por el cura protestante inglés Barnes, en la que trata de probar que el capital y el trabajo son antagonistas.

Han sido agraciados con las condecoraciones que á continuacion se expresan, los jefes y oficiales del ejército y armada de Francia en Cochinchina, por haberse distinguido en la toma de las trincheras de Mithy á Don-nay, el 15 de setiembre de 1859:

Capitan de artillería, Mr. Lacoux, Juan Francisco, cruz de San Fernando de primera clase.—Idem de infantería de Marina, monsieur Royer, Anatalio Enrique, idem. Idem idem, Mr. Domarge, Juan Pedro, idem.—Idem, idem, Mr. Toucault, María Julian Simon, idem.—Teniente de ingenieros, monsieur Boream; Lejanadie, Pedro Teófilo, idem.

Teniente de navío, Mr. Villeere, Carlos Luis, cruz de Carlos III. Idem idem, mon-

sieur Vesque, Justino Carlos, idem.—Idem idem, Mr. Collos, Leon Clemente María, idem.—Idem idem, Mr. Kerba, Leon Juan Bautista, idem. Idem idem, Mr. Toucault. Leopoldo Luis Francisco, idem.—Idem de infantería de Marina, Mr. Gastaldy, Emilio Luis Francisco idem.—Idem idem, Mr. Langguine, Julio Pedro Miguel, idem.

Subteniente de marina, Mr. Collin, Antonio, cruz de Isabel la Católica.—Cirujano de primera clase, Mr. Thyery, Pedro Aristides, idem.—Aspirante de marina, Mr. Bandais, Augusto Leon, idem.—Ayudante comisario, secretario del almirante, Mr. Rour, Emilio Domingo, idem.

Ademas se han concedido 17 cruces de Isabel II para individuos de las clases de tropa.

El administrador de Correos de Cadiz, en despacho telegráfico del día de anteayer, participa á la Direccion general de Ultramar, haber llegado á la administracion de su cargo, á la una y treinta minutos del mismo día, la correspondencia que ha conducido de Cuba y Puerto-Rico el vapor-correo Europa.

Una carta dirigida á un periódico inglés desde Nicasia en la isla de Chipre, habla de una terrible inundacion acaecida en aquella ciudad, que derribó 47 casas y 150 tiendas, causando la muerte á cuatro hombres, once mujeres y un niño; y destruyendo tambien una gran parte de las mercancías del bazar, en cuyo punto llegó el agua á subir seis pies sobre el piso del edificio. Perecieron tambien mas de 100 mulos, y se calcula que la pérdida total no bajará de 2,000,000 de piastras.

Ha salido de esta corte el marqués del Duero, á recibir á su hermano el marqués de la Habana, que anteañoche llegó al puerto de Alicante, en el vapor San Francisco de Borja.

Mañana se verificará en el juzgado del Barquillo, la vista de una de las tres causas que se siguen contra el editor responsable de El Estado, ya difunto. Defenderá al procesado, el jurisconsulto Sr. Chacon.

La despedida que en la Habana se ha hecho al teniente general D. José Gutierrez de la Concha, ha sido magnífica y prueba el aprecio que allí se hace de las grandes mejoras que la isla de Cuba ha debido á la paternal é ilustrada administracion de dicho general. La víspera de la salida le visitaron en corporacion los jefes y oficiales del cuerpo de voluntarios. Por la noche del mismo día se le dió una gran serenata. El día de la salida se regó con flores el tránsito desde su casa al muelle de la Maclina; se adornaron las casas y se colocaron músicas en las boca-calles. La falta en que el marqués se embarcó con su familia, fue tripulada por capitanes de buques mercantes españoles, vestidos de frac, colocándose en la proa una bandera de colores nacionales con el lema en letras bordadas de oro: Al general Concha, la Habana. Muchos buques nacionales y extranjeros se embarcaron en el puerto. Varios botes acompañaron en ala á ambos costados de la falúa á S. E. hasta á bordo, siguiendo luego al vapor hasta el Morro. Por último, seis vapores mercantes acompañaron al general hasta fuera del Morro, llevando cada uno una música.

El correo de la Habana que recibimos hoy, nos trae noticias que alcanzan al 12 de di-

—Ya os he dicho, padre prior, que estáis en un grave error en lo tocante á mí, y que me era imposible halagar vuestras singulares esperanzas. Pero nuestros jóvenes han concluido de desayunarse y no hay que perder un instante.

Hizo seña á los fugitivos para que le siguiesen; pero el prior los condujo antes delante del gran crucifijo que era el principal adorno del locutorio. Arrodillóse él devotamente y Ernestina y Martin Simon se santiguaron, mientras el caballero de Peyras se inclinaba ligeramente como por fórmula.

Terminada esta ceremonia religiosa, iban á despedirse los huéspedes del Lautaret, cuando el anciano monge le hizo hacer una nueva parada delante del cepillo de las limosnas, y balbuceó algunas palabras en latin que los viajeros tradujeron como apelacion á su caridad.

Marcelino se apresuró á echar mano al bolsillo y tanto por generosidad natural, como por deseo de conciliarse la benevolencia de los monges, sacó dos monedas de oro que depositó ostensiblemente en el cepillo. Inclínose el prior en señal de agradecimiento; pero no hizo muestra alguna de asombro, como esperaba el caballero en razon del valor de su ofrenda.

Entretanto, registraba Martin Simon su bolsa á la manera del paisano avaro que se sacrifica á pagar su escote: reunió en la mano cuantas monedas pudo hallar en sus numerosos bolsillos y las vació todas en la

siderable y podíanse ver claramente las paredes oscuras de la hospedería destacando sobre el fondo amarillento de la montaña que la domina. Frente de ellos se habria una fisura profunda y negra donde el camino disputaba el espacio á un torrente furioso; no parecía sino que la montaña en un temblor de tierra se undiera de alto abajo para formar aquel horrible desfiladero, donde apenas penetraba una luz oblicua y descolorida.

Antes de internarse miró atrás Martin Simon para cerciorarse de que no eran perseguidos. Su vista penetrante nada atisbó que le infundiera sospechas, y dijo alegremente mostrando la nueva senda.

—Adelante amiguitos; si podemos hacer que quede entre nosotros y los esbirros del procurador Michelot aquella garganta, si no perdemos el tiempo, no habrá ya que pensar en los que os persiguen como no sea para celebrar el chasco que se han llevado. Metidos en el territorio del Cabo del Mundo, ya sé yo cómo debo protegeros. Marchemos, pues, y no hay que asustarse; aquí no hay peligro.

No era inoportuna esta advertencia, porque los jóvenes penetraron con secreta repugnancia en la garganta, á donde entrara ya Martin Simon. Antes de andar treinta pasos se hallaron en una oscuridad bastante espesa, relativamente á la viva luz que heria sus ojos un momento antes. Las paredes de este abismo apenas distaban cincuenta pies una de otra, y se elevaran á una altura prodigiosa. Una estrecha franja azul y un surco

No tenia razones plausibles el caballero para disimular con un hombre que tantos favores le habia dispensado, y patentizó el fondo de su carácter, mezcla singular de buenas cualidades y de brillantes defectos. Escuchábase el montañés con vivo interés, ora sonriéndose complacido, ora frunciendo el ceño y encogiéndose de hombros, segun que aprobaba ó desaprobaba lo que su compañero decia. Ernestina rara vez tomaba parte en la conversacion como no la fuera dirigida alguna pregunta categorica.

Avanzaban entre tanto lentamente á favor de la pálida luz matinal; la tempestad de la víspera habia entorpecido el camino desparamando pedazos enormes de roca. En muchos puntos del valle veíanse largos suscos blancos que cruzaban los verdosos pastos ó los bosques de pinos: eran las abalanchas que cayeran de los ventisqueros superiores con tan horrible estrépito.

El sol trepó por fin el horizonte. Huminó su luz una tras otra las crestas blancas de las montañas, empezando por las mas altas; bajó despues hacia los conos inferiores y remató por estenderse por todo el valle. La tempestad habia prestado al aire esa transparencia tan notable en las regiones elevadas, pudiendo la vista abrazar de una ojeada un espacio inmenso. El camino de nuestros viajeros hacia mil rodeos por el valle á causa de las rocas y á los obstáculos de toda especie que habia que evitar; pero la distancia en la línea recta no era muy con-

caja. Pero á pesar de las precauciones que tomó para que se conociese la calidad de su limosna, un reflejo de la linterna y el sonido del metal le vendieron: era un puñado de oro lo que el singular aldeano regalara.

El caballero de Peyras y Madlle. de Blanchefort se miraron estupefactos; pero el prior aunque lo habia observado todo de rabo de ojo, no se manifestó sorprendido y se inclinó como hiciera ya para el caballero.

—En nombre del cielo, decidnos quién sois, preguntó Marcelino, que así pagais una noche de hospitalidad.

—¿Lo habeis visto? dijo el montañés con la mayor calma, es cosa muy sencilla. Habia yo hecho voto, si terminaba felizmente cierto negocio arriesgado, de ofrecer la mitad del producto á los reverendos padres hospitalarios del Lautaret; ayer acabé el negocio como deseaba y hoy me apresuro á descargar mi conciencia. Esta clase de votos no es rara en nuestras montañas donde, sea dicho de paso, hay mas devocion que en vuestras ciudades.

Y como si quisiera poner término á preguntas embarazosas, se encaminó á la puerta y los jóvenes le siguieron y el hospitalario tambien. Los caballos estaban prontos, y aunque habia que trasladar de muy lejos el forrage y demás provisiones, estaban en abundancia. Los viajeros dieron gracias al prior por su hospitalidad, montaron á caballo y salieron al trote despues que Martin Simon hizo algunos otros encargos al monge en voz

ciembre. El estado general de la Isla era muy satisfactorio. La insigne poetisa, señora Avellaneda, había sido muy obsequiada en la capital. El ayuntamiento de esta ha abierto una suscripción para subvenir á los gastos de la guerra de Africa, que inspira allí tanto interés y entusiasmo como en la Península.

La compañía general de omnibus de Londres ha tenido un rendimiento bruto por el primer semestre de este año de 293,218 libras esterlinas, ascendiendo los gastos á 233,631; queda una ganancia líquida de 14,587.

En vista de la apatía que, con escasas aunque honrosas excepciones, han demostrado las provincias en lo relativo á llevar á efecto las medidas adoptadas para asegurar el puntual pago de sus haberes á los maestros de instrucción primaria, se ha dirigido por el ministerio á los gobernadores una circular encargando enérgicamente la observancia de las reales órdenes vigentes y el cumplimiento de nuevas prescripciones. Las atenciones de las escuelas y la remisión de los datos pedidos por el gobierno de S. M., son los dos puntos á los que el señor marqués de Corveira desea que los gobernadores civiles y los inspectores del ramo, dediquen el mas esquisito cuidado.

La Independencia belga ha hablado de la probable retirada del conde de Walewski del ministerio de Negocios extranjeros. La intimidad que siempre ha reinado entre el Emperador y su ministro, cuya afecion parece tener hondas y naturales raíces, es lo que da importancia á este asunto, que no la tendría tan grande en otra ocasion. Aunque el corresponsal duda mucho de que el Emperador acceda á los deseos del ministro, da como cosa cierta el intento de este de retirarse, á consecuencia del modo de ver ciertas cuestiones, distinto y contrario al del Emperador. Se designa para sustituirle á monsieur Baroche.

Anteayer tuvo lugar en la audiencia de esta corte la solemne ceremonia de la apertura de los tribunales.

En la sala primera de la Audiencia, que es donde se reúne el tribunal en pleno, se hallaban á las doce en punto de la mañana, el señor regente, presidentes de sala, los magistrados, el fiscal de S. M. con sus tenientes fiscales, el que lo es de Hacienda y los jueces y promotores fiscales. Leídas por el Sr. Cabillo, secretario de gobierno, las ordenanzas de las audiencias, el Sr. Norzagaray, regente de la de Madrid, pronunció un excelente discurso, en el que despues de trazar á grandes rasgos la historia de los tribunales, enumeró los requisitos de que debe estar adornado un buen juez, haciendo resaltar la importancia de su mision y la que tiene una sentencia ejecutoriada.

Un periódico ruso, la Abeja del Norte, publica un artículo digno de llamar la atención, en el que recuerda que los Congresos que han establecido una paz sólida y duradera, han sido aquellos que se han basado sobre los hechos consumados y se han movido sobre una situacion perfectamente deslindada. La Abeja del Norte, fundándose en esta experiencia histórica, traza de antemano la mision del próximo Congreso y le pide que vaya al fondo de la cuestion que debe resolver; que no base sobre un sistema de transacciones y de compromisos una paz precaria y mal cimentada, y que se atenga á los hechos consumados. «Los sucesos, dice la Abeja del Norte, se encargan ellos mismos de la tarea del Congreso, que, por decirlo así, no tiene mas que hacer que registrarlos en sus protocolos.»

Los rumores de dificultades sobrevenidas con motivo de la publicacion del folleto El Papa y el Congreso, habian tomado tal consistencia en París, que se creyó necesario fijar en la Bolsa el siguiente anuncio:

«Algunos mal intencionados han tratado de esparcir la voz de que el núncio de Su Santidad habia marchado de París. Estoy autorizado para desmentir formalmente esta noticia.—El comisario de la Bolsa, Martinet.

El distinguido escultor, D. Sabino de Medina, ha concluido la estatua colosal del célebre pintor Murillo que ha de ser colocada en una de las plazas de la ciudad de Sevilla. La perfeccion y el acabado trabajo que resalta en la estatua, son en extremo notables, habiéndolo reconocido así S. A. R. el duque de Montpensier, quien ha indicado al autor la idea de sacar en fotografia copias de ella, señalándole el mejor punto de vista para dicha operacion. El Sr. Medina, agradecido á tan señalada honra, no ha vacilado en llevar á cabo el pensamiento de S. A., dedicando á S. S. MM. y AA. las primeras pruebas fotográficas.

Con el general Concha han llegado á la Península los brigadieres Unda, gobernador del castillo de la Cabana; Morales de Rada, sub-inspector interino de infantería; Cuti, gobernador de Puerto-Príncipe; el coronel Instá, que mandó el batallon de cazadores de Isabel II, y el comandante Escalante.

A propuesta del celoso general Mesina, director de Estado Mayor, se ha dispuesto de real orden que se suspenda la consulta de retiro que debia hacerse respecto á los jefes y oficiales del cuerpo de Estados Mayores de plazas que habiendo obtenido ascenso han cumplido la edad que previene el reglamento, hasta tanto que el individuo ó individuos que se hallen en este caso no cumplan los dos años de ejercicio en su citado y último empleo, con el laudable objeto de que los comprendidos puedan disfrutar del mayor sueldo que antes de esta justificada medida habrian obtenido y como premio á sus buenos y últimos servicios prestados en la carrera de las armas.

La Discusion estraña que vaya á cerrarse la legislatura en los momentos en que se ha de resolver sobre la cuestion del Congreso. ¿Ignora La Discusion el precepto constitucional? Aun cuando la legislatura se declare terminada, ¿qué inconveniente hay en convocar la de 1860, si las circunstancias lo exigen? Demasiado conoce La Discusion que no es por falta de respeto á las leyes por lo que puede combatirse al actual gobierno.

En la semana anterior tuvo lugar en Londres un meeting importante en la sala de los franc-masones con objeto de organizar una institucion central de legos para defender á la iglesia anglicana. En los últimos años, las disensiones políticas han invadido en grande los derechos hereditarios de la misma, y se ha formado una sociedad de libre cambio en religion, la cual opina que el Estado no debe sostener iglesia alguna en Inglaterra, y que debe prohibirse la amortizacion de la propiedad ó el legar metálico al clero.

No sabemos con qué fundamento El Morning Post del 29 de diciembre, dice que el Tesoro de España se halla en estado de quebra, que nuestra marina es ineficaz y que nuestro ejército no es victorioso en Africa, y sólo se comprenden desatinos tan tremendos sabiendo que lord Palmerston, cuyo órgano en la prensa es el periódico aludido, está chocheando, y sólo se ocupa en su toilette, mientras que los que escriben esos artículos imitan la elocuencia del asno de un modo perfecto.

El marqués Migliorati, antiguo encargado de negocios en Roma y el Haya, ha vuelto á la carrera diplomática, y saldrá inmediatamente para Stokolmo á desempeñar su nuevo destino de embajador sardo en aquella corte.

Leemos en El Morning Post que dos célebres bailarines españoles que han hecho furor en los principales teatros de Italia y Alemania, la señora Isabel Cubas y el Sr. Jimenez, harán su primera salida en el Liceo de Londres el jueves próximo. No conocemos á estos señores.

Ya se han contratado las nuevas obras de fortificacion y los cañones para el puerto de Milford y el arsenal de Pembroke. Las que existian en el dia tenian 22 cañones de 68 y dos de 32.

Indica El Pensamiento español, no sabemos con qué fundamento, que el episcopado español piensa hacer una manifestacion con motivo del folleto titulado El Papa y el Congreso.

Durante el año de 1859, que terminó el sábado, han sido adjudicadas por la Junta de Bienes nacionales 33,331 fincas, subastadas bajo el tipo de 431,199,503 rs. 29 mrs., y rematadas en 837,767,163 rs. 23 mrs.

La Habana, según dice El Eco del Comercio, está actualmente muy favorecida de celebridades artísticas, científicas y literarias. Al presente, añade, tenemos aquí á la Avellaneda, Villorgas, Ariza, Ferrer de Couto, Mantilla, Letona, Lasagra, y dentro de pocos dias á Zorrilla. En lo lírico poseemos á Josefina Cruz, á Gassier, la Cortessi, la Phillips y Amalia Ramirez, y ademas contamos con Gotshalk, Góngora, Lacoste, y en la semana próxima con White.

En la Habana ha causado gran sentimiento la muerte del ilustre autor de la vida de Cristóbal Colon, la conquista de Granada y los cuentos de la Alhambra, asuntos todos que envuelven grandes glorias españolas. Apenas se supo en Nueva-York este triste acontecimiento, todos los barcos que estaban en el puerto pusieron la bandera á media asta, cubriéronse los principales edificios con negros adornos en demostracion del duelo público, y el consejo municipal convocó una

sesion extraordinaria para asociarse al sentimiento general. Washington Irving vivia á orillas del Hudson en una hermosa quinta donde recibia diariamente las visitas de sus admiradores. Su salud no amenazaba lo que al fin ha sucedido, y á pesar de sus setenta y siete años conservaba una robustez y vigor que llamaban la atencion, padecia de una afecion asmática de tiempo en tiempo. Se retiraba á su cuarto á los diez de la noche, y sintiéndose mas débil que de costumbre, se acercó á su cama, pero de repente cayó contra el suelo, y cuando sus parientes fueron á levantarlo, ya era e dáver el célebre Washington Irving.

Aunque hasta ahora no hemos visto la firma al pie de ningun artículo, dícese que al frente del nuevo periódico El Pensamiento español se halla el conocido escritor D. José Selgas.

En una correspondencia de París que publica La Esperanza, se lee lo que sigue:

«Me han asegurado que se reunirá el Congreso el dia 20 de enero, para ocuparse exclusivamente de la cuestion italiana, dejando pendientes una porcion de cuestiones que se promoverán incidentalmente, y se acordará la convocacion de otro nuevo para el estío próximo, el cual vendrá á constituir en lo sucesivo un Congreso internacional permanente, á cuya decision ó arbitraje se someterán todas las grandes complicaciones que puedan surgir de potencia á potencia. Se me asegura ademas que se echarán los cimientos de un nuevo código internacional y marítimo con objeto de asegurar los intereses de las naciones neutrales en tiempo de guerra: es decir, que se pretende en resumen imprimir al año de 1860 á sus deliberaciones, toda la fuerza é influencia necesaria para contrarrestar los resultados que puedan sobrevenir por efecto de los trascendentales acontecimientos que no sin motivo se vienen desde hace tiempo, asegurando. Hasta, el verano pues, no se resolverá la cuestion del Istmo, ni otras muchas que están á la orden del dia.»

Dice anoche un periódico que el señor marqués de la Habana piensa publicar muy en breve una detallada Memoria del tiempo de su administracion en la isla de Cuba, á fin de que el público pueda apreciar su conducta.

El objeto que lleva á Sevilla al señor director de la Compañia general de Crédito, no es la inauguracion, oficial del ferro-carril de Jerez á dicha poblacion, sino el de activar las obras del mismo y dejarle en disposicion de abrirse definitivamente al servicio público.

Nos consta que por la tesorería de la Deuda se han satisfecho en los dos primeros dias de este mes 68,432 cupones de la renta consolidada y diferida interior por valor de reales vellon 23,604,310, incluso todos los que ha presentado el Banco de España y la Caja general de Depositos, correspondientes á los interesados que tienen valores de su pertenencia en ambos establecimientos.

El Arbroath Guide cuenta, que entró la estacion de Arbroath y Guthrie, se detuvo el tren, pues la nieve se acumuló debajo de la locomotora, y apagó el fuego completamente.

Los peligros que penden sobre Inglaterra y los males de nuestra organizacion naval y militar, se titula la obra inglesa de W. M. Maxwell, publicada recientemente en Londres, que no mereceria el honor de anunciarse en nuestras columnas, sino fuera nuestra intencion recomendar lo que puede divertir y entretener. El autor pretende que todos los soberanos del continente están ligados para destruir á Inglaterra y ha tenido noticia de las conversaciones y correspondencias entre los mismos. La reina de España, según él, ha declarado la guerra á Marruecos á instancias de Napoleon III., y estaba dispuesta á ponerse á la cabeza del ejército, pero el galante general O'Donnell la recordó el estado actual é interesante de S. M.—Otras conversaciones refiere de nuestra Reina, y afirma que el objeto de la expedicion española á Africa, es tomar posesion de Gibraltar.

Anoche se repitió el Rigoletto con tan buen éxito como en su estreno; la señorita Ramos puso el sello á su reputacion, y Mario, inspirado como siempre, compartió los aplausos con la simpática prima donna.

El escándalo dramático titulado Candelas, ha producido tal disgusto, que no estrañaríamos fuesen prohibidas las representaciones.

El Manchester Guardian asegura que el gobierno inglés ha decidido suministrar un nuevo vapor al doctor Livingstone á fin de que pueda explorar el Zambesi. Ademas de esta muestra de proteccion del gobierno inglés por examinar el interior de Africa, mister Gladstone ha destinado 250,000 rs. para

la exploracion de la gran cadena de lagos de Nyanza, estando el mando de esta expedicion á cargo del capitán Spoke.

Ayer se vendieron en el mercado de Madrid 579 fanegas de trigo á los precios de 47 á 55 rs. fanega; quedaron por vender sobre 2,372 fanegas. La cebada de 32 á 32 y medio reales y la algarroba á 40 y medio.

El Dia desaprueba que haya naciones que quieran abstenerse de asistir al Congreso de París, solo porque la publicacion del folleto El Papa y el Congreso haya revelado cuáles son las ideas del gobierno francés. El Dia manifiesta que sobre la voluntad de este se halla la del Congreso entero, cuya celebracion únicamente puede concluir con el estado de incertidumbre y ansiedad en que se encuentra la Europa.

«Si el Consejo de ministros, añade El Dia, se ha ocupado de este punto, creemos que lo habrá hecho por via de conversacion solamente, y si por razones que no se nos alcanzan, lo ha considerado digno de un acuerdo, no es posible que este haya sido el de encañonar su accion á la de Austria, Nápoles, Rusia ó otra potencia alguna. El catolicismo y la libertad; hé aquí los dos polos sobre que debe girar la política española en el Congreso que se acerca.»

Estamos conformes con nuestro apreciable colega, y en cuanto á la noticia dada por LA CORRESPONDENCIA en una nota, claramente indicaba su vaguedad misma que nos hacíamos cargo de un rumor solamente, habiendo sabido luego por mejores informes que ningun acuerdo hay tomado por el Consejo de ministros sobre este particular.

El telégrafo nos ha anunciado con fecha 2 desde Módena, que el padre Feletti, inquisidor, ha sido preso y se le forma causa por la sustraccion del niño del judío Mortora.

El telégrafo nos anuncia, escriben de París, que diez buques de guerra de la estacion de la Habana, pasan á Algeciras: creemos que nada hay que temer actualmente de los yankees, que tienen dentro de casa gravísimas complicaciones.

En París se decía, según el corresponsal de La Iberia, que el general D. José de la Concha tomará el mando en jefe de nuestro bravo ejército de Africa, tan luego como llegue á la Península, y que el general O'Donnell regresará á su puesto de primer ministro.

El conde de Persigny, que se encuentra en París desde ayer por la mañana, dice el mismo corresponsal con fecha del 1.º del corriente, no disimula el contento con que ha visto la publicacion del folleto, que según él, es la mas segura garantía de amistad entre Francia é Inglaterra.

El marqués de la Rivera, nuestro ministro en Berlín, ha dado un gran banquete de despedida á los ministros de Francia y Portugal que han sido nombrados para desempeñar otros cargos, casi todos los individuos del cuerpo diplomático con sus señoras, y todo el personal de la legacion de España, fueron invitados á aquella muestra de fina galanteria del marqués de la Rivera.

El señor conde de Casa-Bayona, salió anoche para Valencia, acompañado de sus lindas hijas.

ULTIMAS NOTICIAS.

Tenemos vivísima satisfaccion en anunciar, que despues del despacho telegráfico que hemos publicado anunciando la indisposicion del general Zavala, se ha recibido otro en que se asegura hallarse completamente bueno y dispuesto á regresar hoy al campamento, de donde á duras penas se le habia hecho retirar.

Ayer debieron sea conducidas al campamento cuatrocientas acémilas.

El dia 2 ha salido de Gandia para Algeciras un escuadron de Farnesio, el de Villaviciosa debe llegar el 3.

El vapor Ebro que vino á Málaga con heridos, no pudo regresar en seguida á Africa, á causa de una ligera descomposicion en las calderas.

Hoy en Málaga estaba la atmósfera con neblina, barómetro alto, viento Norte flojo, buen tiempo. La salud pública, buena.

De un momento á otro se espera en Lisboa al duque de Nemours que debia llegar en el paquete de Southampton, retrasado por el mal tiempo.

Ayer reinaba en Ceuta como en Madrid, un violentísimo viento.

Ayer salió para Ceuta el vapor Barcino con muchos efectos.

En el vapor Marsella llegaron á Málaga el

1.º de enero 200 voluntarios, que volvieron á embarcarse para Ceuta por la tarde en el vapor Dylhas.

Llegó tambien al citado puerto de Málaga, en el mismo dia, el vapor San Francisco de Borja, llevando á su bordo al general D. José de la Concha y su familia.

El marqués de la Habana, recibido á su llegada por las autoridades, desembarcó por horas solamente, con el objeto de visitar, en compañía de la marquesa, algunas personas de la ciudad.

Al anocheecer emprendió de nuevo su rumbo para Alicante el San Francisco de Borja.

Hemos anunciado que desde ayer estaban en Madrid las listas de los oficiales muertos y heridos en la batalla de los Castillejos: la ansiedad natural de las familias interesadas ha hecho que se acerquen al ministerio de la Guerra, y desde hoy circulan las copias, que son muy buscadas, y una de las cuales nos hemos proporcionado y damos á continuacion, pues si doloroso es llevar esta triste noticia al seno de las familias, vale mas tranquilizar al mayor número y decir desde luego la verdad. Hé aquí la lista á que nos referimos:

Oficiales muertos.—Don Fernando Fernandez Hagar y don Enrique Galvez Cañero, tenientes del quinto regimiento de Artillería; don José Cruz y Guzman, teniente del Príncipe; don José Matheu y don Joaquin de las Peñas, teniente de Córdoba; don Jose Herrera y don Manuel Rodriguez Salvadores, tenientes de húsares de la Princesa.

Jefes y oficiales heridos.—Don Emilio Terro, don Arsenio Martinez Campos, capitanes de Estado Mayor; don Luis Blanco, don Eloy Corve, D. Arturo Joviell, D. Avelino Romero, don Juan Miera, tenientes del 3.º regimiento de artillería; don Cándido Pielain, coronel del Príncipe; don Eugenio Gurmendia, segundo comandante; don Manuel de Torres, don Manuel Mata y don Pedro Chaves, capitanes; don Juan Castell y don Saturnino Vera, tenientes; don Enrique Garcini, subteniente; don Juan Garcia Carrocera, segundo comandante del regimiento de la Princesa; don Francisco Caturla, capitan, y don Lócaido Loma, teniente; don Ramon Pascual Ochoa, capitan de Saboya; don Camilo Carreras, teniente, y don Isidoro Minguez, subteniente; don Eduardo Silva, don Cecilio Roda, don Bernardino Campos, capitanes del regimiento de Córdoba; don Domingo Espny, don Juan Broasca, don Eduardo Aguirre, don José Diaz Sanchez y don Antonio Navaserra, tenientes; don José Borghés, don Arturo Carrero, don Enrique Ortiz, don Victor Ponte, don Federico Vallés, don Francisco Castrillo, don Ignacio Martínez y don Arturo Vallés, subtenientes; don Enrique Mesa, teniente de Cuenca; don Oscar Plasencia y don Evaristo Barrios, subtenientes; don Ignacio Romay y don Roman Castrillo, capitanes de Luchana; don Adolfo Llanos, subteniente; don Eduardo Suarez y Ramos, coronel de Leon; don José Gragera y Gata, primer comandante; don Luis Alvarez y Aguado, segundo comandante; don José Mendez Diaz, teniente; don Francisco Soría Leon y don Eduardo Hernandez, subtenientes; don Carlos Molina, don José Pua y don Ramon Saavedra, tenientes de cazadores de Simancas; don Juan Ganga, don Juan Garrido, tenientes de Arapiles; don Juan Borbon, subteniente; don José Salazar y Rodriguez, teniente coronel de Vergara; don Pedro Martinez, segundo comandante; don Bernardino Salas y don Juan Fernandez de la Torre, capitanes; don Juan Aldama, don Antonio Palacios, comandantes de húsares de la Princesa; don Gaspar Valledoa, don Gabriel Perez, capitanes; don Carlos Abaitrea, teniente; don Juan Modet, comandante de ingenieros á las inmediatas órdenes del general en jefe; don Ramon Gonzalez Zabala, teniente y ayudante del general Zabala; don Carlos Garcia Tassara, teniente coronel á las inmediatas órdenes del mismo general; don Juan Guerra y Paez, gobernador del cuartel general del segundo cuerpo.

De tropa son setenta y tres muertos y cuatrocientos ochenta y un heridos. Son leves la mayor parte de las heridas.

FONDOS PÚBLICOS.

En la Bolsa se ha publicado hoy el consolidado á 43-60 y 50, y el diferido á 33-65 al contado. A fin del corriente el consolidado se pagaba á 43-65, y á fin del próximo á 43-90. El diferido á fin del actual á 33-65, 70 y 65, y á 15 del próximo á 33-80. A última hora apenas ha habido cambio, pero las tendencias eran de baja.

PARTES TELEGRÁFICAS.

París 3.
Quedan el 3 francés á 68-60; el 4 1/2 á 96; el interior español á 43 3/4; el exterior á 44 1/4; y el diferido á 33 1/2; la amortizable á 00.
Londres 3.
Los consolidados, de 95 5/8 á 3/4.

Centra 3.

El general en jefe del ejército de Africa, al Excmo. Sr. ministro interino de la Guerra. Campamento sobre Castillejos, 3 de enero de 1860, á las ocho de la mañana. Se ha hecho la descubierta hasta la distancia de una legua en direccion á Tetuan. El enemigo ha marchado á sentar su campo á un valle paralelo á nuestra linea. A pesar de estar concluido el camino hasta la casa del Marabú, en la faldada del Castillejo, he tenido gran dificultad, para el paso de la artilleria, sin embargo, un regimiento montado y el de á caballo, pasaron. Se han inutilizado dos puentes que hoy se compondrán y pasará la artilleria de posición. Pienso tambien reconcentrar el segundo cuerpo y mañana creo poder seguir el movimiento emprendido, dejando establecida por mar una comunicacion con Ceuta. El general Zavala que tan brillantemente se condujo antes de ayer, permaneció ayer baldado de un lado. No quiso irse á la Península y me costó gran trabajo convencerlo de que se fuese á Ceuta. No creo sea cosa de peligro y espero se mejore. De la enfermedad reinante seguimos lo mismo.

Londres 3.

Se ha firmado ya la paz entre Buenos-Ayres y el general Urquiza por mediacion del Paraguay. Segun este convenio, Buenos-Ayres será incorporado á la Confederacion Argentina.

Dice el «Times» que tal vez no tendrá ya lugar la reunion del Congreso europeo.

Las últimas noticias de los Estados-Unidos anuncian haber sufrido tambien la última pena los compañeros de John Brown.

Paris 3.

Ya ha visto la luz el primer número del periódico titulado «El Español.»

El incidente de M. Olivier va complicándose, pues el Consejo de ordeu (especie de colegio de abogados) se ha reunido en sesion extraordinaria y creyendo que el derecho de libre defensa se halla interesado en el proceso de Olivier, ha decidido apelar, y el dia de la audiencia en tribunal, asistirán todos los individuos de aquel Consejo, con su presidente actual y con todos los presidentes anteriores.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Telesforo, papa y mártir.

Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos que siguen: en la parroquia de San Ginés, se ganará el jubileo de las Cuarenta Horas á la próxima festividad; con este motivo habrá misa mayor, y por la tarde á las cuatro solemnes vísperas á la Epifania de Nuestro Señor Jesucristo.—Renovacion semanal de Sagradas Formas: se hará por la mañana á las nueve en San Lorenzo, San Justo, San Pedro y San Isidro, y á las diez en Santa Catalina de los Donados.

Solemnes novenas: seguirá la de Nuestra Señora del Pilar de Monserrat, donde será orador, por la mañana á las diez y media, el Sr. Julian Vilas, y por la tarde á las cinco, el Sr. Montes: oñiarán voces é instrumentos.—Y en el referido San Isidro el Real, por la noche, continuará la del Niño Jesus.—Mes dedicado al mismo santo Niño; proseguirá al toque de oraciones en San Ignacio, habiendo sermón.

Vísperas de primera clase: se cantarán á las tres de la tarde en preparacion de la solemnia de pasado mañana en la capilla Real, San Isidro, conventos parroquias y en otras muchas partes.—Ejercicios diarios: seguirán practicándose al anocheecer en los oratorios del Olivar, Caballero de Gracia é Italianos.

Nota. La misa, oficio y rezo eclesiástico; será de la vigilia de la Epifania del Señor, que la Iglesia celebra con rito semidoble y ornamento blanco.

Teatro del Circo.—Despues de haber gastado la empresa de este teatro cerca de 7,000 duros para poner en escena el drama tradicional que con el título de El padre de los pobres se estrenará mañana, va á gastar lo menos otros 7,000 para poner en escena en la próxima cuaremas la nueva obra del señor Hartzbusch El ladrón y el apóstol. Asegúrase que son magníficas las siete decoraciones que para El padre de los pobres han pintado los Sres. Ferri y Edo, y sorprendente el efecto de la luz eléctrica con que se va á figurar la salida del sol y la luz de la luna. Los aparatos para dicha luz han costado según parece 2,000 duros. El público de Madrid, que nada tiene de ingrato, no dejará de corresponder á estos sacrificios; pero si así no fuera, era cosa de decir la empresa al encargado de la luz eléctrica «apaga y vámonos.» La prueba de que el público no consiente que lo diga, es que apenas se ha anunciado la venta de billetes para las tres primeras representaciones, ha arramblado con casi todos ellos.

Reparaciones.—En la casa de Ayuntamiento se están ejecutando actualmente varias obras de consideracion para el ensanche y adorno de los salones principales del archivo y de otras oficinas, y parece que despues se procederá á reformar y enlucir la parte exterior del mismo edificio.

Prósoga.—Las vacaciones de Navidad, que debieran terminar ayer, tanto en la Universidad Central como en todos los establecimientos que de ella dependen, se ha prorrogado hasta el sábado próximo.

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada; infanteria de Marina y América.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor teniente coronel primer comandante del regimiento infanteria de América don Elias Sancho y Miñano.—Jefe de dia: comandante capitán del regimiento infanteria de Galicia, D. Porras y Sanchez.—Visita de hospital: húsares de Pavía, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: América, Re-

to capitán.—El general gobernador interino, Mendinueta.

El guardian y el donado.—Un donado fue cogido infraganti por su guardian en el momento de estar con la mano izquierda pasando las cuentas de su rosario, mientras con la derecha se estaba empujando el contenido de una vinajera.—«¿Qué está haciendo ahí, hermano? le preguntó severo el guardian.—«Haga cuenta su paternidad, respondió aturdido el donado, que casi nada; porque lo que hago con una mano lo deshago con la otra.»

Vacante.—En la Direccion de Hidrografia se halla vacante una plaza de escribiente dotada con 4,500 rs. anuales, cuya provision se hará el 16 del presente. Las materias sobre que versa la oposicion, son: gramática, caligrafía, principios de aritmética y geografía. En igualdad de circunstancias será preferido el que traduzca algun idioma y entre estos el que dibuje.

El mundo militar.—El número 3.º de este periódico, contiene ademas del texto los siguientes grabados:

Carga á la bayoneta dada el 30 de noviembre por el capitán de cazadores de Madrid, señor Olivares, con la que desalojó 400 moros que defendian el bosque.

Vista del patio principal del Serrallo.

Restos de un salon completamente arruinado en el interior del Serrallo.

Vista de Nugta-Hien, subprefectura de segunda clase y mandarinato de tercera (Cochinchina).

Vista de la Puerta Kasbah (Alcazaba) en Tanger.

Vaciador de Málaga afilando gratis las bayonetas y sables de los soldados en la calle de Santos, esquina á la de Compañía.

Interior de la tienda de campaña de los ayudantes del Excmo. señor general en jefe del ejército.

Vista general de la Sierra de Bullones.

¿Qué tal el de los peros?—Entre los muchos episodios que diariamente oímos contar de la guerra de Africa, se nos ha referido el siguiente: «Parece que un serrano habia salido de Ceuta con una carga de peros de Ronda, para venderlos en el campamento, llegado al cual, y cuando ya la mercancía estaba casi agotada, comenzó la accion de uno de los últimos dias. El serrano, dejando el mulo á un conocido ó paisano suyo, quiso ir á ver la accion y lo verificó impávido; pero viendo caer herido á un cazador, se llegó á él, cogió el fusil, lo disparó contra un moro, al que mata y continúa batiéndose con un denuedo extraordinario al lado de una compañía, habiendo tenido la suerte de escapar ileso, despues de dejar tres moros sin vida, y de haber tomado parte en una carga á la bayoneta.»

Concluida la accion le preguntaban si habia servido alguna vez.

—En mi vida, contestó el de los peros, pero como vi herido á aquel pobre, me dió coraje, y dije: voy á ver si malo un moro.

Tomó su mulo, acabó de vender los peros, y se marchó como si tal cosa.

Tambon.—Parece que el primer moro prisionero es un tumbon de tomo y lomo. Convenido de que lo dejan vivir y que le regalan á satisfaccion, segun las ordenes del general en jefe, no hace mas que pedir vizecocos y golosinas; habiéndole dado un puro, contestó: «No, cristiano, envuénveme á morir con ese pincho, pero habiéndole instado para que lo fumara, lo hizo y suple tan bien, que despues á cada instante no hace mas que decir: «Yo quiero pincho de cristiano con veneno que se quemá y no mata.»

Vulgaridades.—Lamentándose un periódico de Santander de que no cante en los teatros de Madrid una cantatriz muy estimable, dice: «No, vive Dios, porque demos mas valor á los aplausos de los cortesianos que á los vítores de los provincianos, no señor, y si se apura un poco la cuestion, ni tanto, sino porque en aquellas regiones, tanto produce un aplauso, cuanto mas suena y mas descansado se conquista y con mas facilidad. Bajo este punto de vista es un mal (para la cantatriz en cuestion) ese misterioso laberinto que hay á la entrada de los teatros de Madrid para los actores de provincias.—Para hacer justicia al público de provincias, no es necesario negársela al de la corte con vulgaridades. Ni el aplauso de la corte vale menos que el de provincias, ni aquí se conquistan los aplausos con tanta mas facilidad cuanto mas producen, ni á los artistas de provincia están cerradas las puertas de los teatros de Madrid cuando merecen entrar por ellas.»

Esponzanos.—En el Circo galístico de Recoletos hubo sendos golpes el domingo 1.º del actual. Dió principio la funcion con la pelea de un gallo colorado de Muñiz, peso tres libras y trece onzas y media, y de otro de Zurita, de igual pluma y peso, venciendo el del segundo y ganando 1,000 rs. La segunda riña tuvo lugar entre un colorado retinto, de Domingo, peso tres libras y nueve onzas, y otro colorado, de Zurita, de igual peso: triunfó el de Domingo, consistiendo la apuesta en 600 rs. Un gallo naranja, de Zurita, y otro colorado, de Manuel, ambos con peso de tres libras y trece onzas, pelearon en la tercera riña, la que ganó el gallo de Zurita, embolsándose este 1,000 rs. La cuarta riña se verificó entre un gallo giro, de Zurita, peso cuatro libras, y uno colorado, de Domingo: ganó este, y le produjo 700 rs. La quinta pelea, entre un pollo naranja, de Julian, peso de tres libras y trece onzas, y otro de Muñiz, que era ademas tierto, y de tres libras y quince onzas, se ganó por el pollo de Julian: la pelea consistió en 300 rs. Ultimamente, en la sexta riña triunfó un gallo tierto, de Bartolo, que era giro y pesaba tres libras y quince onzas, que peleó por 100 reales contra uno colorado, de Pacó, peso tres libras y trece onzas.

Traslacion.—La administracion de loterías número 25 de esta corte, que estaba situada en la calle de la Cruz, se ha trasladado al local donde estuvo la número 1, conocida por la de las Cuatro Calles.

Un catalan revelat.—El autor del anuncio de la funcion dramática que dijimos haberse dado en Gibraltar á beneficio de los judios emigrados; de aquel anuncio en que los barbarismos del lenguaje corran parejas con la malquerencia y los insultos á nuestro pais, es un catalan llamado D. Francisco de Paula Ruet, sacerdote de la secta metodista. Los jóvenes que dieron la funcion son españoles amantes de las glorias de su patria, y como encargaron la redaccion del anuncio al señor Ruet, este abusó de su confianza del modo indigno que sabe nuestros lectores. Cataluña renegará del tal metodista ya que él ha renegado de ella.

Hundimiento.—Esta mañana á las siete y media se hundió repentinamente parte de la casa núm. 19 de la calle de Lope de Vega, esquina á la de Quevedo. Felizmente no ocurrió desgracia alguna personal, pues habiéndose notado que se estremecía el edificio, las personas que se hallaban dentro se lanzaron á la calle lan á tiempo, que apenas salieron se hundió la casa.

El vecino que mas debe haber perdido es un honrado y laborioso carpintero, que tenía un taller en el piso bajo, y que fue el primero que presintió la catástrofe y dió la voz de alarma. El señor gobernador civil acudió, con el celo que acostumbra, al sitio del siniestro, donde le vimos aun á las diez.

Algunas otras desgracias de menos consideracion que esta, tales como la caída de chimeneas, rotura de vidrieras, voladura de tejás, etc., han producido el viento impetuoso, acompañado de lluvia, que ha soplado en Madrid desde ayer.

amantes de las glorias de su patria, y como encargaron la redaccion del anuncio al señor Ruet, este abusó de su confianza del modo indigno que sabe nuestros lectores. Cataluña renegará del tal metodista ya que él ha renegado de ella.

Hundimiento.—Esta mañana á las siete y media se hundió repentinamente parte de la casa núm. 19 de la calle de Lope de Vega, esquina á la de Quevedo. Felizmente no ocurrió desgracia alguna personal, pues habiéndose notado que se estremecía el edificio, las personas que se hallaban dentro se lanzaron á la calle lan á tiempo, que apenas salieron se hundió la casa.

El vecino que mas debe haber perdido es un honrado y laborioso carpintero, que tenía un taller en el piso bajo, y que fue el primero que presintió la catástrofe y dió la voz de alarma. El señor gobernador civil acudió, con el celo que acostumbra, al sitio del siniestro, donde le vimos aun á las diez.

Algunas otras desgracias de menos consideracion que esta, tales como la caída de chimeneas, rotura de vidrieras, voladura de tejás, etc., han producido el viento impetuoso, acompañado de lluvia, que ha soplado en Madrid desde ayer.

ANUNCIOS.

SE VENDE EN ESTA CORTE Á VOLUNTAD DE SUS dueños, en pública licitacion; pero estraordinaria, una posesion situada en el término de Villacorta, partido de Riiza, cerca del Escorial, compuesta de dos edificios destinados para ferreteria y carbonera, con presa desde el cauce, un molino harinero, una mina de mena de hierro que ha estado en explotacion con algunos minerales á la vista y herramientas ó útiles necesarios. El molino puede servir tambien para fabrica de papel.

El tipo sobre que ha de versar la licitacion, será el de 2,000 duros.

El remate tendrá lugar el dia 23 de enero de 1860, á las doce del mismo, en la escribanía del Sr. D. Ignacio Palomar, Plazuela de la Villa, número 107, en donde se hallan de manifiesto los títulos y se darán las pormenores de la finca y demás circunstancias. (0 m. y 1 t.)

ACADEMIA MÉDICO QUIRÚRGICA.—ESTA ACADEMIA no tuvo sesion pública y científica el sábado 31 del pasado, y en su defecto, la tendrá el sábado 7 de enero próximo, á las ocho de la noche, en su local del callejon de Preciados, número 3, en la que se ocupará D. Pedro Mata del tema: «Cuáles son los medios mas á propósito para combatir la espermatorrea? Puede admitirse como uno de ellos la castracion? (1 t.)

GRAN SURTIDO DE PIANOS.

Por cuenta de una de las mejores fábricas españolas, se hallan de venta pianos de solidez, elegantes formas y muy buenas voces, con máquinas francesas del sistema Erard, los que se darán con una cuarta parte de rebaja de los precios de fábrica, garantizándolos ademas.

Están de manifiesto en la traviesa de la Parada, núm. 8, principal izquierda (junto á la calle Ancha de San Bernardo). Invitamos á los que deseen comprar piano, casi seguros que no se irán sin él.—(0 v. m.—1 v. t.)

BUENA-VISTA.

Primitivo nacimiento.—Hoy 4, á las siete y media de la noche, la Adoracion y Degollacion.

Precios: 6, 4, 3 y 2 rs.—(0 v. m.)

ILUMINACIONES PÚBLICAS.

Ramón Domínguez, residente en esta corte calle de Luciente núm. 11, principal del centro, adornista, que por sus artefactos ha merecido la mayor aprobacion en todas las exposiciones, inauguraciones, natalicios de personas reales, y otras que el Excmo. Ayuntamiento de esta corte, y otras personas que le han ocupado, ofrece para dentro y fuera de esta corte, para solemnizar el próximo triunfo de nuestras armas en Africa, un elegante surtido de toda clase de iluminacion (sin hacer uso del aceite y en su defecto pasta) y adornos que consisten en 2,000 globos de varias dimensiones y colores; 100 arañas unas

de flores con globos, y otras de alambre como las que se usan en los Campos Elíseos en París, unas con 54 vasos y otras con 101; 200 flamares con sus jarrones de perspectiva de 3 á 7 pies; 300 coronas de flores; 2,000 varas de guinaldas de varias dimensiones; 12,000 vasos de distintos colores y calibres; dos chinoscos de cuatro cuerpos y 17 pies cada uno,

y un surtido de banderas nacionales y gallardetes de varios colores. Todo lo que se servirá con prontitud y esmero, advirtiéndose que el que con anticipacion, contrate algunos de los efectos indicados, le redundará un beneficio con interés; sin que por esto se le reclame retribucion alguna si no se verificase el contrato. (1 v. m. 2 v. t.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES

VAPORES POSTAS FRANCESES.

Linea rapidísima, única directa, de Alicante á Marsella, en correspondencia con los ferrocarriles español y francés.

Salidas para Marsella, todos los viernes al mediodía: viaje en treinta y seis horas: á Paris, en cincuenta y ocho horas.

Salidas para Orán, todos los sábados al mediodía: viaje en catorce horas.

Consignatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Lafora y hermano.—(Lun. y Juev. t.)

VAPORES CORREOS

DE LAS COMPAÑIAS CATALANAS REUNIDAS.

Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio. Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, América Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilredo, y Linea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio, Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana.

Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CÁDIZ.

Salen de Marsella el jueves. Barcelona el domingo. Valencia el lunes. Alicante el martes. Almería el miércoles. Málaga el jueves. Llegará á Cádiz el viernes.

Regreso, sale de Cádiz el lunes. Málaga el martes. Almería el miércoles. Cartagena el jueves. Alicante el viernes. Valencia el sábado. Barcelona el martes. Llegará á Marsella el miércoles.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipacion.

PARA PASAJES Y CARGA acudir á los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Miérc. y Viern. t.)

INTERESANTE.

En la nueva camisería de la calle de Espoz y Mña, núm. 9, acaba de recibirse un magnífico surtido de los artículos que á continuacion se citan, todos de última novedad, que con el fin de conseguir su pronto despacho, se darán á precios descomulgados, en el dia, en sus clases respectivas; tambien se hace sobre medida toda clase de ropas blancas.

ARTÍCULOS PARA SEÑORAS.

Cuellos y mangas de encaje, aplicacion, bordados sobre muselina, sobre chaeonada, lisos para amazonas, é infinita de gustos en otras diferentes clases de caprichos y novedad.—Camisones de todas clases, chanchales, peinadores, pantalones, enaguas, camisas, pañuelos de encaje para la mano, aplicacion, de batista bordados, con cenefas de colores y blancos lisos de todas clases, chaquetas de franela blancas y de colores, medieria y géneros de punto, hay un completo surtido de camisas para recién nacido.

ARTÍCULOS PARA CABALLEROS.

Alta novedad y gran surtido en pecheras, camisas blancas de hilo desde 50 rs. en adelante, y bordadas tambien de hilo desde 70.—Especialidad en camisa para novio, cuellos de todas formas á 38 y 48 rs. docena, calzoncillos de lienzo, de franela, de punto, de lana y algodón, camisas y chaquetas de franela, elásticas de punto de lana y algodón, calcetines de todas clases, pañuelos de batista blancos y con cenefas de color. Especialidad en camisas de color, hay ademas otros artículos diferentes que no se citan.

PRONTITUD Y ESmero EN LOS ENCARGOS.—(0 m. 3 t.)

ESPECIALIDAD EN EQUIPOS.

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MÁLAGA, Y CÁDIZ

VAPORES CORREOS

DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferrocarriles de Madrid y Paris.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, todos los domingos á las 11 de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acídase al despacho central de los ferrocarriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

ELEGANCIA,

COMODIDAD

Y ECONOMIA.

Calle del Desengaño, número 11.



PRIMERAS CASAS

DE ESPAÑA

EN MIRINAQUES.

Montera, 32, tienda de sedas.

Grande y variado surtido de mirinaques y polizones, á precios arreglados; para niños desde 6 hasta 40 rs., y para señoras desde 10 hasta 160 real es. (0 m. 1 t.)

Advertisement for CHOCOLATES by COMPANIA COLONIAL. Includes text: 'TES SELEGTOS', 'MADRID', 'BOMBONES', 'GRAN FÁBRICA-MODELO MONTADA AL VAPOR SEGUN LOS ÚLTIMOS ADELANTOS', 'en el Tivoli (Prado), subida al Retiro', 'Productos superiores, de 5 á 18 reales. Clases invariables.', '300 PUNTOS DE VENTA EN MADRID.', 'Depósito central, calle de la Montera, núm. 16.', 'Nota. Las personas que gustan ver la fábrica, lo pueden todos los dias sin tarjeta, de 9 á 11 por las mañanas, y de 2 á 4 por las tardes; á estas horas trabaja la máquina que corta y pesa el chocolate, sin que lo toque la mano del hombre.', 'Se remiten prospectos.', 'Se manda á provincias.'

HALLAZGO.

La persona que se hubiese dejado en un coche sin tabaco el dia 25 del corriente, acuda á la calle de la Puebla, número 4, portería, y dando las señas exactas, se le entregará sin retribucion ninguna.—(1 t.)

UNA JOVEN DE 22 AÑOS DE EDAD, DE DOS MESES parida, con buena y abundante leche, desea ponerse á criar.—Calle del Oso, 21, principal del corredor darán razon.—(1 t.)

MINA. SE VENDE EN OCHO CIENTOS REALS UNA accion de la de San Guillermo. En la librería de Hurtado, calle de Carretas, darán razon.—(1 v. t.)

PARA LA ASISTENCIA FACULTATIVA DE UN

gran número de vecinos de Aranjuez, han de proveerse en dicho real sitio, el dia 23 del presente mes de enero, por la junta nombrada al efecto, dos plazas de médicos cirujanos.

La dotacion de cada uno de los dos facultativos será la de 10,000 reales anuales, pagados por mensualidades vencidas. El contrato se hará por cuatro años ó sea hasta fin del 1863. Los aspirantes pueden dirigir sus solicitudes al Sr. D. Gabino Ruiz, presidente de aquella junta, en cuya casa, en dicho real sitio, podrán enterarse de las condiciones bajo que ha de hacerse la escritura.—(2 m. 3 t.)

VENTA.

Un magnífico sex de bronce, con candelabros, dos colgaduras de damasco de Reus. Calle de la Cava Alta, núm. 12, cuarto segundo.—(1 v. m.—2 v. t.)

VINOS ESTRANJEROS. CHAMPAGNE, BURDESOS Y RHIN. CONAC SUPERIOR. Al precio fijo, calle Mayor, núm. 1. (00 00, 00, 00, 31 y 1.º m. t.) Editor, D. Hilario de Zalozaga. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA